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Hansestadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Ortsbeirates Markgrafenheide, Hohe Düne, Hinrichshagen, 
Wiethagen, Torfbrücke

Sitzungstermin: Mittwoch, 25.05.2011

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:00 Uhr

Raum, Ort: Heidehaus Markgrafenheide, Warnemünder Str. 2, 18146 Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Jürgen Dudek Rostocker Bund/ Graue/ 
Aufbruch 09  

reguläre Mitglieder  

   Margitta Köneking DIE LINKE.  
   Ronny Müller CDU  

   Andreas Bankonier Rostocker Bund/ Graue/ 
Aufbruch 09  

   Gunter Seidel FÜR Rostock  
Verwaltung  

   Reinhold Schmidt Ortsamt Nordwest 1  
   Sigrid Till Ortsamt Nordwest 1  
   Karl-Peter Reinhardt Revierförster  
Gäste  

   Sabine Schubert NNN  
   Achim Treder Ostseezeitung  
   Günter Niendorf Bauauschuss - Ortsbeirat 2  
Entschuldigte Mitglieder  

reguläre Mitglieder  

   Heinz Käkenmeister DIE LINKE. entschuldigt 
   Oliver Welzel SPD entschuldigt 
   Cathleen Dehns BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN entschuldigt 
   Dr. Rolando Schadowski FDP entschuldigt 

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit

2 Änderungen der Tagesordnung
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3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.04.2011

4 Bericht des Ortsamtes

5 Bericht des Ortsbeirates

6 Berichte der Ausschüsse

7 Landeswaldgesetz und FFH-RIchtlinien: Chancen oder Hindernisse für die Entwicklung 
der Heideorte ?

8 3.Fortschreibung des Problemkatalogs für 2012

9 Fragestunde der Mitglieder des Ortsbeirates

10 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

11 Verschiedenes

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit

Herr Dudek eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Ladung der Mitglieder 
erfolgte ordnungsgemäß. Es sind fünf Mitglieder anwesend und der Ortsbeirat ist somit 
beschlussfähig.

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig mit dem Zusatz, Herrn Müller als neues Mitglied des 
Ortsbeirates auf die Satzung der Ortsbeiräte zu verpflichten, bestätigt.
Herr Dudek begrüßt Herrn Müller und verpflichtet ihn per Handschlag auf die Satzung der 
Ortsbeiräte.
Herr Müller stellt sich den Mitgliedern des Ortsbeirates und den Gästen vor und wünscht sich 
eine gute Zusammenarbeit.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.04.2011
Die Niederschrift der Sitzung vom 20.04.2011 wird einstimmig bestätigt.

TOP 4 Bericht des Ortsamtes
Bericht OA zur Ortsbeiratssitzung am 25. Mai 2011

Die Beschwerden zum Vertrieb des Städtischen Anzeigers hat das Ortsamt an 
das Presseamt weitergeleitet. Von dort haben wir nun Antwort erhalten. In der Gebietsstruktur 
wurde der Ortsteil Wiethagen mit Rövershagen gekoppelt, somit 
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zum Amt Rostocker Heide gehörig. Wiethagen wurde dadurch nicht mit dem Städtischen 
Anzeiger versorgt. Nun wurde ein neues Verteilergebiet gebildet und somit eine separate 
Versorgung ermöglicht.

Herr Ronny Müller wurde von der Bürgerschaft in den Ortsbeirat Markgrafenheide, 
Hohe Düne, Hinrichshagen, Wiethagen, Torfbrücke auf Vorschlag der CDU gewählt. 

Der Termin für das Forum Wirtschafts- und Hafenentwicklung ist für den 7. Juni
um 17.00 Uhr im Musikgymnasium Käthe Kollwitz, in der Heinrich-Tessenow-Str.47
festgelegt worden. Vertreter des Ortsbeirates sind herzlich eingeladen. Leider
tagen an diesem Tag planmäßig die OBR (1) und (7).

Das Umweltamt und die Stadtentsorgung Rostock GmbH bieten zur Vorbereitung
des Winterdienstes 2011 / 2012 Ortsteilbegehungen für die Vorbereitung des Winter-
dienstkonzeptes an.  Auf Nachfrage des OA, weil einige Begehungen schon zu anderen 
Problemen stattgefunden haben, wurde uns mitgeteilt, dass wir die Hinweise
auch gern per Mail übermitteln können.

Das Amt 66 (Hafen- und Tiefbauamt) hat uns mitgeteilt, dass ab dem 01.06.2011
der Bereich Dünenweg Haus Nr. 2a bis 18 öffentlich gewidmet ist. Bisher galt dieser
Abschnitt als Waldweg. 

TOP 5 Bericht des Ortsbeirates
Herr Dudek informiert über Aktuelles im Ortsbeiratsbereich:

Die Baltic-Taucher haben den Schnatermann-Stein gehoben.

Herr Dudek hat mit Frau Pistor (NNN) die öffentlichen WC-Anlagen im Ortsbeiratsbereich 
inspiziert mit dem Ergebnis, dass lediglich die Anlagen in der Yachthafen-Residenz und bei der 
Strandversorgung „Krakus“ in Ordnung sind. Alle anderen WC-Anlagen waren entweder 
verschlossen oder in einem nicht zumutbaren Zustand (hier ist besonders das WC auf dem 
Parkplatz am Fähranleger zu nennen).

Am 11.05.2011 fand auf dem Gelände der GGP ein Hoffest mit einigen Hundert Besuchern 
statt. Herr Utermark hat sich bereit erklärt, ein Begrüßungsschild am Ortseingang 
Markgrafenheide zu sponsoren. Für die Gestaltung des Schildes bittet er um Zusendung von 
Ideen.

Mit dem Problem der Emission der Kreuzfahrtschiffe wird man im Ortsbeiratsbereich noch 
einige Jahre leben müssen, da die gesamte Problematik einer internationalen Lösung bedarf.

Am 10.05.2011 fand ein sehr konstruktives Gespräch im Amt für Stadtplanung zwischen 
Mitgliedern des Ortsbeirates und Herrn Müller, Leiter des Amtes für Stadtplanung, statt.
Es wurde über anstehende Probleme in den Heideorten wie z.B. die Nutzung des ehemaligen 
Schulsportplatzes und die Situation im Garagenkomplex Max-Reichpietsch-Str. gesprochen.
Die Vorstellungen des Ortsbeirates, einen Teil des Sportplatzes in die Hände der Freiwilligen 
Feuerwehr für die Nutzung in der Kinder- und Jugendarbeit zu geben und den anderen Teil zu 
bebauen, traf auf offene Ohren. Wenn die Mitarbeiter des Amtes für Stadtplanung die 
Machbarkeit der Vorschläge geprüft haben, werden sie darüber in einer öffentlichen Sitzung 
informieren. 
Das Liegenschaftsamt wird den Auftrag erhalten, die Nutzung der Garagen in der Max-
Reichpietsch-Str. zu überprüfen.

Am 27.05.2011 findet ein Rundgang mit Vertretern einiger Ämter und des Ortsbeirates in 
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Markgrafenheide statt. Herr Dudek kann nicht teilnehmen, da er an der Verteidigung einer 
Diplomarbeit teilnimmt, die er als Mentor mitbetreut hat.

TOP 6 Berichte der Ausschüsse
Ausschüsse haben nicht getagt.

TOP 7 Landeswaldgesetz und FFH-RIchtlinien: Chancen oder Hindernisse für die 
Entwicklung der Heideorte ?

Herr Reinhardt, Revierförster, wurde eingeladen, um zu diesem TOP Ausführungen zu machen.
Da Herr Reinhardt in den wohlverdienten Ruhestand geht, nutzt Herr Dudek die Gelegenheit 
und dankt im Namen aller Ortsbeiratsmitglieder mit einem Blumestrauß für die jahrelange gute 
Zusammenarbeit.

Herr Reinhardt bedankt sich ebenfalls bei den Ortsbeiratsmitgliedern für die gemeinsame 
geleistete Arbeit und nennt einige Schwerpunkte.

Das neue Landeswaldgesetz existiert zunächst nur als Entwurf.
Zu den neuen Paragraphen zählt, dass das Forstamt auch außerhalb des 
Landschaftsschutzgebietes „Knöllchen" verteilen darf und dass Wald in denkmalgeschützten 
Anlagen gestaltet werden darf.
Bestehen bleiben Paragraphen wie die Untersagung des Zeltens im Wald und die Gestattung 
des Reitens nur auf besonderen Wegen.

Herr Reinhardt berichtet, dass er in der letzten Saison 26 Wildschweine geschossen hat. Seine 
Lizenz zum Jagen gilt noch bis zum März 2012 und somit wird er auf diesem Gebiet noch weiter 
für die Bewohner der Heideorte tätig sein.

TOP 8 3.Fortschreibung des Problemkatalogs für 2012
Für die Fortschreibung des Problemkatalogs hat Herr Bankonier alle Hinweise und Anregungen 
gebündelt und ein fünfseitiges Papier zur Diskussion gestellt.
Die Ortsbeiratsmitglieder und anwesenden Gäste beteiligen sich rege an der Diskussion, deren 
Resultat erneut von Herrn Bakonier zusammengefasst wird. Die damit entstehende 3. 
Fortschreibung des Problemkatalogs wird nach Fertigstellung dem Ortsamt übergeben, um sie 
mit der Einladung allen Ortsbeiratsmitgliedern zur Kenntnis zu geben. 
Auf der nächsten Sitzung erfolgt dann die Diskussion und Abstimmung, um die endgültige 
Fassung dem OB zu übergeben.

TOP 9 Fragestunde der Mitglieder des Ortsbeirates
Die Toilettenanlage auf dem Parkplatz Fähranleger Hohe Düne ist den Gästen des Ortes nicht 
zuzumuten.
Die Stadt muß eine Änderung herbeiführen.

Hinter dem Fluttor an dem Fähranleger ist der Gulli verstopft.
Das Ortsamt leitet das Problem an das zuständige Amt weiter.

Auf dem Radweg Hohe Düne in Höhe des Kindergartens ist ein großes viereckiges Loch. Es 
muß verschlossen werden.
Das Ortsamt schickt einen Auszug aus der Niederschrift an das Tiefbauamt.
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Der Ortsbeirat fordert eine bedarfsgerechte Öffnung der Touristeninformation im Heidehaus.
Es sollte über einen Start bereits im April nachgedacht werden und eine längere Öffnungszeit 
als bis 15.30 Uhr.

TOP 10 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
Keine weiteren Wortmeldungen.

TOP 11 Verschiedenes
Auf der Tagesordnung der Ortsbeiratssitzung am 22.06.2011 wird die 3. Fortschreibung des 
Problemkatalogs für 2012 stehen.

Jürgen Dudek Till, Sigrid
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